

Editorial

No hay que perder lo ganado

Comenzaron las reuniones de empalme para mirar cómo deja el gobierno saliente la casa y cómo la recibe el entrante. Son reuniones cruciales para hacer corte de cuentas y cuáles son los principales cuellos de botella. Vale la pena poner en blanco y negro cómo se entrega el país para después poder hacer un balance de cuánto mejoró o cuánto se devolvió.

En materia económica, el país goza de buena salud. Colombia fue una de las naciones que más rápidamente se recuperó de la pandemia con uno de los mayores crecimientos de América Latina y de los países de la OCDE. El año pasado el PIB creció 10,7% y para este año se espera un aumento entre 5,5% y 6,5%. Pero hay que andar con pies de plomo porque vienen soplando los vientos de recesión en el mundo y la crisis energética en Europa y los problemas en el suministro de alimentos por la invasión de Rusia a Ucrania no dan tregua.

El desempleo, después de llegar al 15,9% en 2020, comenzó a ceder y hoy está en 11,2%. Pero falta un camino largo por recorrer para estar en los niveles prepandemia, por debajo de un dígito, y disminuir la elevada brecha en el desempleo entre mujeres y hombres y en los jóvenes.

En el tema energético Duque sentó las bases de una gran "revolución verde", con el impulso a los proyectos de energía eólica y solar. Se pasará de una participación del 1% en la matriz energética (menos de 400 megavatios) a más del 10%, con más de 2.500 megavatios instalados en el 2023.

En infraestructura también hay importantes avances, con inversiones cercanas a los 30 billones de pesos, que permitieron la entrega de siete proyectos de cuarta generación (4G) y que estén listos otros 10 para entregar, según el Ministerio de Transporte. Antioquia fue uno de los departamentos beneficiados con 658 nuevos kilómetros. Uno de los hitos fue la culminación del Túnel de La Línea. Pero quedó pendiente el proyecto de navegabilidad del río Magdalena y hacer mayores inversiones en vías para municipios y departamentos, en las que sigue un gran rezago pese a los 12.000 kilómetros que se construyeron.

En el campo social se puso en marcha un paquete de medidas para la protección y creación de empleo y ayudas económicas para aliviar la situación de los hogares más vulnerables, como el subsidio Ingreso Solidario. Así mismo, se estableció la educación gratuita en univer-

sidades públicas para jóvenes de estratos 1, 2 y 3. Sin embargo, hay que hacer mayores esfuerzos para disminuir la pobreza, que por la pandemia llegó a niveles de 39,3% y afecta a 19,6 millones de colombianos.

El presidente electo, Gustavo Petro, ha prometido realizar nuevas inversiones, otorgando más subsidios y ayudas a las poblaciones de menores recursos y un bono pensional a los adultos mayores. Pero hay que tener en cuenta que las finanzas públicas están en sala de recuperación, después de salir de cuidados intensivos.

Por efectos de los mayores gastos que demandaron el programa de vacunación y las ayudas sociales, el déficit fiscal y la deuda pública llegaron a niveles récord de 7,1% y 60,8% del PIB en 2021. Gracias al mayor recaudo de impuestos y a la recuperación de la economía este año el descuadre fiscal y la deuda terminarán en 5,6% y 56,5% del PIB, respectivamente. No hay margen para mayores gastos. Por eso el gobierno entrante anunció una reforma tributaria que permita recaudar 50 billones de pesos, más de tres veces la reforma aprobada el año pasado.

En materia fiscal un chicharrón grande es la financiación del Fondo de Estabilización Petrolera (Faep), que tiene un descuadre que llegaría a 30 billones de pesos este año, a cargo de Ecopetrol. Para evitar mayores presiones en la inflación, que está en 9% anual, la administración

Duque no aumentó el precio de los combustibles (gasolina y diésel), que están alrededor de 9.000 pesos, y que con los niveles del petróleo, que superaron 100 dólares el barril, deberían estar en 18.000 pesos. Este es un tema complejo en el que se esperarían alzas graduales para evitar que siga creciendo el descuadre en el Faep.

En comercio exterior se debe cerrar el desbalance entre importaciones y exportaciones. Mientras las ventas internacionales llegaron el año pasado a 41.389 millones de dólares, las importaciones subieron a 61.101 millones de dólares. Petro ha dicho que buscará renegociar varios tratados internacionales.

El ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo, ha sintetizado el balance que entrega al nuevo gobierno diciendo que "la casa se está organizando y quedan las bases sentadas para fortalecer el crecimiento económico y la inversión social en el marco de la sostenibilidad fiscal". Esperamos que la nueva administración no pierda lo ganado y que el cambio no implique destruir lo construido ■



El presidente electo recibe una economía en crecimiento, desempleo a la baja, y niveles de deuda y déficit fiscal elevados pero a la baja, que no aguantan más gasto, en medio de vientos mundiales de recesión”.

Un día como HOY

Hace 20 años



GLOBALIZACIÓN ARRASA EL CAFÉ

El gerente saliente de la Federación Nacional de Cafeteros, Jorge Cárdenas, le atribuyó a la globalización parte de la crisis del sector; dice que es increíble que el esfuerzo del productor pese tan poco en el precio final de venta. El gerente entrante, Gabriel Silva, llamó a preservar el Fondo del Café.

Hace 50 años



RECURSOS EXTERNOS PARA EL DESARROLLO

El ministro de Hacienda, Rodrigo Llorente, dijo que el gobierno aspira a obtener recursos externos, en julio, por 250 millones de dólares, que vendrán a fortalecer los planes de desarrollo económicos del sector público y el privado. Así lo anunció antes de partir hacia Washington.



Fundado en 1912
Francisco de Paula Pérez (1891-1976)
Fernando Gómez Martínez (1897-1985)
Julio C. Hernández F. (1902-1983)

Grupo EL COLOMBIANO (Q'hubo, El Colombiano, Gente, Propiedades)

Presidente: Ignacio Gaitán Villegas
Vicepresidencias: Beatriz López (Servicios y operaciones), Leopoldo Rother (Comercial), Lesly Cristina Gómez J (Digital y TI), Luz María Sierra (Contenidos), Juan Diego Corredor (e) (Desarrollo de negocios).

EL COLOMBIANO:
Directora: Luz María Sierra
Editor General Multimedia: Daniel Rivera Marín
Macroeditores: Germán Calderón Linares (Comunicación Visual), Mónica Quintero R (Tendencias), Daniel Valero (Actualidad), Isolda María Vélez H (Metro).
Editores de información: Claudia Arango, Alfonso Buitrago, Wilson Díaz, Carlos Mario Gómez, Javier Alexander Macías, Juan Diego Ortiz, Ana María Plata, Olga Rendón, Klarem Valoyes
Editores Comunicación visual: Juan Sebastián Carvajal (Audiovisual), Ricardo Ramírez (Infografía), Sonia Rodríguez (Diseño), Juan A. Sánchez (Fotografía).

Dirección: Cra 48 # 30 sur- 119, Envigado, Antioquia. **Teléfono:** (604) 339 33 33. **Twitter:** @elcolombiano **Instagram:** @elcolombiano_ **Facebook:** El Colombiano

Las opiniones expresadas por los columnistas son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de EL COLOMBIANO. El contenido del periódico EL COLOMBIANO es de propiedad de EL COLOMBIANO S.A.S. queda prohibida su reproducción total o parcial en cualquier medio conocido o por conocerse, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. The content of the newspaper EL COLOMBIANO is property of EL COLOMBIANO S.A.S. All partial or total reproduction in any existing or future media publications and its translation to any language is strictly prohibited without prior written approval from the owner. © 2022